
総会メモ～「質問と回答」のために 

書記（２０２３年度広報） 

２０２４．４．１４ 

［議事］ 

・旧会長挨拶 持続可能な自治会を 

       報告：夏祭り，防災訓練，規約改正，班編制など検討課題， 

関係団体などに感謝 

・規約１８条に基づく議長団選出（議長：砂川，副議長：野田） 

・定足数確認 出席者１０８，委任状４０４ 

（会員６３８名２分の１：３１９名を超える） 

    ｃｆ. 議決のためには，出席者１０８の２分の１が必要。 

・第１号議案 事業報告 

 会長 報告：議案書５頁～ 

    規約改正：夏祭り（時期），助成金（様式等），弔慰金，掲示板（期

間），防災倉庫（管理者），ＨＰの運用（総務が一元） 

各役職報告 環境：ポケットパークの維持管理／防災防犯：発電機課題／       

夏祭り：４年ぶり開催，収支報告，規約改正／地域支援：４年ぶり市

民体育祭開催／広報：議事録，たより作成，東西タウンネッ課題／ 

会計：自治会費集金など報告／総務：役員会，会員情報管理，運用マ

ニュアル更新，ＨＰ運用 

役員名簿／自主防災組織／決算報告／財産目録／監査報告 

《質疑応答》 

第一号議案 事業報告について 

質問（３丁目杉浦） 

規則によれば，規約改正は総会の議決事項，細則は役員会，本来なら規約改

正は別議案にしてもらった方がいいのでは？ 

回答（会長） 

ご指摘のとおりですので，今後は丁寧にしていきたい。今回は，細則につい

ての説明もわかるようにとの考えもあり，事務的に端折った部分があった。 

質問（２丁目伊藤） 

自治会の加入者が減っている。事実を受け止めながら柔軟にという発想だと

思うが，このまま放置か改善を図るのか，改善についてなにか考えているかを

問いたい。高齢化の中，現状を追認し対応するだけでは不十分かと思うが。 

回答（会長） 

実際に高齢化は進んでいて，加入率が減ってきている。改善があり得るとす

れば，ひとつは転入者。転入者に自治会の意義を伝え，入会してもらうこと。



もう一つは，今後の方策は具体的には示せないが，いままでと同じことをしよ

うとすると役員もできない事態になり，会員も減るという悪循環も見込まれる。

そのため，ある程度，高齢化が進んでいる中で，事業の見直しをしていかない

と役員の対応が難しい状況などを検討し，身の丈にあった自治会の中身を考え

る必要があると考えいる。 

（→現時点での質問に対する回答としては，１転入者，２高齢化に伴う事業の

見直しが考えられる） 

再質問（２丁目伊藤） 

転入者を中心ということですが，たとえば，フレーシェルは３割加入のよう

だが，加入者が半数を切れば自治会として機能しないのでは。半分以下の状態

について改善を図る必要があると思う。集合住宅（アパート）は建前としては

管理者が加入，全員入っている，会費のことも含め，柔軟に対応して，これ以

上会員が減らないようにする必要があるのではないか。 

回答（会長） 

集合住宅における自治会の役割，加入率あげるべきという質問と思われます

が，自治会は必要なものと思っているが，自由参加なので，強制参加にはしが

たい。たとえば，能登地震などから災害時の役割など自治会のメリットを見て

もらいながら，自治会員を少しでも増やしていければと思う。 

 

第一号議案採決 拍手 賛成多数 承認 

 

・第二号議案について 

議案書４４ページ～報告 

質疑 特になし 

収支予算案 ４６ページ（除草委託費はなしとなる（委託しないため）） 

質疑 特になし 

第二号議案採決 拍手 賛成多数 承認 

 

・第三号議案について 

役員名簿 

2ブロック…ブロック長：丸山，副ブロック長：金原 に変更 

3ブロック…ブロック長：小林，副ブロック長：沖田 に変更 

防犯会組織 

質疑 特になし 

第三号議案採決 拍手 賛成多数 承認 

 



2024年度 会長挨拶 

  引き続き会長 新役員と協力し，東と連携し，さらなる発展のために 

 

今年度役員の紹介 

 会長，副会長，各役職長（地域支援のみ欠席）紹介 

 

総会終了 

 

その後，各ブロックに分かれ，各班，各ブロックの引継ぎを行う。 

 

以 上 


